

LE JOURNAL

184 rue de Paris, Lille. — Téléphones 471.54, 471.57, 471.58

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

A l'Ouest de Smolensk

Les attaques répétées de 31 divisions soviétiques ont été repoussées avec des pertes sanglantes

Quartier général du Führer, 3. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Par suite des plus violentes et continuées, les combats qui se sont livrés hier, dans le sud du front de l'Est, ont été très violents. Une vive activité a régné tout au long de la zone de pénétration au sud-ouest de Kremenets et dans la région de Tcherkassy. 28 chars soviétiques ont été mis hors de combat. Dans le secteur central, la pression de l'ennemi contre nos positions de la région de Gornj a été plus faible. Au cours des combats déchaînés acharnés qui se sont déroulés les

jours précédents dans cette région, les 31 divisions blindées de Main-Franco commandées par le lieutenant-général Von Seucken, et la 28^e division d'infanterie de Bavière, commandées par le lieutenant-général Keilmer, ont neutralisé toutes les tentatives de pénétration soviétique dans les conditions de combat les plus sanglantes. A l'ouest et au sud-ouest de Novol, les attaques allemandes continuent à faire des progrès malgré la violence des pertes soviétiques infligées par l'ennemi. Dans les autres secteurs du front de l'Est on ne signale aucune opération d'importance spéciale.

LA CONFÉRENCE DE TABRIZ EST TERMINÉE

Par un appel adressé au peuple allemand, les « Alliés » espèrent obtenir une capitulation sans condition

Libanone, 3. — On dit, dans les milieux touchés de près à la représentation de l'agence Reuter, à Libanone, que la conférence entre Staline, Churchill et Roosevelt dans la zone occupée par les Soviétiques en Iran, s'est terminée aujourd'hui. La conférence, qui a eu lieu sous la protection de fils de fer barbelés et de champs de mines, avait commencé le 28 novembre. On travaille encore à la rédaction du communiqué dont le point capital doit être un appel au peuple allemand d'accepter de ses ennemis une capitulation sans conditions et de se libérer de son régime national-socialiste, car la divergence d'intérêts des participants à la conférence rend la rédaction du communiqué difficile.

UNE AUGMENTATION DU TAUX DES RETRAITES ET PENSIONS DES MINEURS

Vichy, 3. — Aux termes d'une loi publiée ce matin au « Journal Officiel », une vieille revendication des ouvriers mineurs concernant le régime de leurs retraites vient d'être obtenue.

Le taux des pensions accordées aux ouvriers travaillant dans une mine ou à un moment de leur appel sous les drapeaux, et qu'ils ont repris le travail dans un délai d'un an à compter de la date de leur libération. D'autre part l'élevation de la base de calcul des cotisations ouvrières nationales et de l'Etat, a permis de fixer à 13.000 francs le chiffre de la retraite accordée aux ouvriers réunissant 50 ans d'âge et 30 ans de service de la mine. Les bonifications annuelles supplémentaires sont portées à 720 fr. pour les ouvriers comptant 20 ans de service au fond avant l'âge de 55 ans, à 240 fr. pour chaque année effectuée après 55 ans et aux ouvriers ayant cessé le travail après le 1^{er} septembre 1936 à 133 fr. pour les autres cas. Le taux des pensions proportionnelles, précédemment fixé à 4.000 francs, passe à 4.720 fr. pour 15 années de service dans la mine. L'allocation temporaire accordée aux ouvriers âgés de 55 ans et comptant 30 ans de service dans la mine, dont 20 ans de fond est portée de 11.000 à 13.000 francs. Les pensions anticipées accordées à la suite d'incapacité de travail sont portées de 8.000 à 9.440 fr. Les allocations versées pendant les cinq premières années d'incapacité de travail sont elles-mêmes augmentées. L'allocation mensuelle accordée aux orphelins sera de 250 fr. au lieu de 200 antérieurement. Enfin, l'allocation de décès est portée à 2.750 fr. et majorée de 300 francs par orphelin de moins de 16 ans.

NOUVEAU RAID TERRORISTE SUR BERLIN

53 bombardiers anglais sont abattus

Quartier général du Führer, 3. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :

La nuit dernière de puissantes formations de bombardiers britanniques ont attaqué le territoire de la Reich. La défense antiaérienne intervenant d'une façon décisive, a infligé des pertes considérables à l'ennemi, qui a perdu 53 bombardiers. Des bombes jetées par l'ennemi dans l'ouest de l'Allemagne, n'ont provoqué que des dégâts sans importance.

La nuit dernière de puissantes formations de bombardiers britanniques ont attaqué le territoire de la Reich. La défense antiaérienne intervenant d'une façon décisive, a infligé des pertes considérables à l'ennemi, qui a perdu 53 bombardiers. Des bombes jetées par l'ennemi dans l'ouest de l'Allemagne, n'ont provoqué que des dégâts sans importance.

Les bombardiers britanniques, tombés sur le sol comme des torches enflammées, ont été aperçus avant d'atteindre leur but.

Quatre avions allemands ont été perdus

Berlin, 3. — Le D.N.B. apprend que quatre avions de chasse allemands ont été perdus en repoussant l'attaque terroriste britannique sur Berlin le jeudi 3 dans la nuit de jeudi à vendredi.

UN DISCOURS DE SMUTS

« L'Allemagne doit disparaître... »

La France a disparu...

Amsterdam, 3. — Dans un discours prononcé devant l'Union parlementaire de l'Empire, le général Smuts qui séjourne en ce moment à Londres a déclaré qu'on devrait préparer pour après la guerre une triple coalition des Etats-Unis, l'Union Soviétique et la Grande-Bretagne. Smuts a qualifié l'Union Soviétique de « nouveau colosse en Europe ». « L'Allemagne sera après la guerre rayée de la carte de l'Europe s'il le méritait, et si ne restait en Europe que la Grande-Bretagne et l'Union Soviétique. L'Union Soviétique sera maîtresse du continent, sa puissance sera encore plus grande, a déclaré Smuts parce que l'Empire japonais n'existera plus non plus et qu'au total tout équilibre des forces aura disparu en Orient également. Quant à la France, le maréchal Smuts définit clairement la situation au sein d'un tel univers : « La France a disparu, et le monde ne pourra, lorsqu'on parle d'elle, employer le terme de grande puissance, mais cela ne lui peut plus servir à grand chose. »

Moscou entend rester seul maître de l'Europe

Berlin, 3. — Le discours prononcé par le premier ministre sud-africain, Smuts, déclare-on à Berlin, est plus éloquent que jamais le signe de l'entrevue Staline-Roosevelt-Churchill. Apparemment Smuts n'a pas agi de sa propre initiative, mais bien en accord avec Churchill, dans l'idée de briser les espoirs des affaires intéressantes l'Empire.



DANS LE SECTEUR ORIENTAL DU FRONT ITALIEN

La Wehrmacht a repoussé de nouvelles et violentes attaques des Anglo-Américains

Quartier général du Führer, 3. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Sur le front d'Italie du sud, nos positions dans le secteur occidental ont été piégées, pendant toute la journée, par un violent tour d'artillerie. Dans le secteur ar. l'ennemi a lancé de nombreuses reprises de puissants chars qui furent en partie mis hors de combat. Des troupes locales ont été combattues. Sur l'ensemble du front, a régné une vive activité éternelle de part et d'autre. Au cours de nombreuses attaques déchaînées par les avions anglo-américains, 15 avions ennemis ont été abattus.

Les « Alliés » n'ont réussi aucune percée du front allemand

Berlin, 3. — Les informations diffusées par le grand quartier général allié et par l'agence Reuter sur les combats qui se déroulent à l'ouest du fleuve Sangro (Italie méridionale) sont loin de concorder avec la situation réelle. Le Haut Commandement de la Wehrmacht annonce en effet que dans le secteur est du front de l'Adriatique, l'ennemi n'a aucunement réussi à percer les lignes allemandes et que les troupes du Reich ne s'y trouvent nullement en retraite.

16 avions « alliés » abattus

Berlin, 3. — On apprend du front d'Italie méridionale que le 2 décembre des chasseurs et la D.C.A. de la Luftwaffe allemande ont descendu 16 avions anglo-américains, dont plusieurs bi et quadri-moteurs, à proximité des lignes et à l'arrière du front.

Hommage britannique aux soldats allemands

Genève, 3. — Le correspondant de guerre du « Daily Express » rend hommage à l'attitude extrêmement correcte des troupes allemandes en Italie. A aucun moment, déclare-t-il, le commandement allemand n'a refusé de s'entendre avec ses adversaires pour ce qui est de l'entêtement des soldats tués. Il a même permis aux brancardiers alliés d'aller chercher, dans les lignes allemandes des blessés anglais et américains. Pour le reste, dit-il, les soldats allemands combattent avec grande loyauté et se comportent très héroïquement au feu. Leurs souffrances constituent un véritable corps d'élite.

LES ILES DE L'ARCHIPEL DU NORD DE LA DALMATIE SONT ENTIEREMENT NETTOYÉES

Agam, 3. — L'Agence Croate d'informations annonce qu'il n'est resté aucune trace de l'ennemi dans la zone actuelle plus aucun soldat enne-

DÉCOUVERTE DES CADAVRES DE 19 VICTIMES DES COMMUNISTES EN ISTRIE

Murich, 3. — On vient de découvrir à San Gimignano (Istrie) les cadavres de 19 personnes assassinées par les communistes après les événements d'Italie du 8 septembre.

CONSEIL DE RÉVISION DE LA WAFEN SS.

Paris, 4. — Le prochain conseil de révision des volontaires de la Waffen S.S. se tiendra à Paris, le lundi 6 décembre, à 9 h. 30, avenue Victor-Hugo (métro Victor-Hugo).

L'ARMÉE NATIONALE HINDOUE SE DIRIGE vers les frontières de l'Inde

Tokio, 3. — L'agence Domei annonce qu'au cours d'une manifestation organisée à Shonan, M. Suohas Chandra Bose, chef du gouvernement de l'Inde libre, a pris jeudi, par la parole pour annoncer qu'il comptait partir bientôt pour la Birmanie où il mènera, au combat, l'armée nationale hindoue. Des contingents de cette armée, a-t-il ajouté, se dirigent déjà vers les frontières de l'Inde et quelques-uns d'entre eux l'ont déjà atteinte. M. Bose fit ensuite l'historique des cinq derniers mois depuis qu'il occupait la présidence de la Ligue de l'indépendance hindoue en Asie orientale et conclut en disant : « Si l'on considère le travail accompli et les efforts fournis au cours de cette période et si d'autre part on envisage les résultats que nous avons obtenus et ceux qui restent encore à atteindre, on a le sentiment qu'un chapitre de notre lutte nationale pour la libération de l'Asie orientale vient de clore à notre entière satisfaction. » Nous avons dépassé le stade des préparatifs. Les Hindous sont maintenant convaincus que cette guerre aggraverait la mort de l'empire britannique et particulièrement ceux qui résident dans les pays neutres ou amis, se trouvent réunis sous une direction centrale. Pour la première fois dans l'histoire de tous les Hindous, vivant à l'étranger et particulièrement ceux qui résident dans les pays neutres ou amis, se trouvent réunis sous une direction centrale. M. Bose fit ensuite l'historique des cinq derniers mois depuis qu'il occupait la présidence de la Ligue de l'indépendance hindoue en Asie orientale et conclut en disant : « Si l'on considère le travail accompli et les efforts fournis au cours de cette période et si d'autre part on envisage les résultats que nous avons obtenus et ceux qui restent encore à atteindre, on a le sentiment qu'un chapitre de notre lutte nationale pour la libération de l'Asie orientale vient de clore à notre entière satisfaction. » Nous avons dépassé le stade des préparatifs. Les Hindous sont maintenant convaincus que cette guerre aggraverait la mort de l'empire britannique et particulièrement ceux qui résident dans les pays neutres ou amis, se trouvent réunis sous une direction centrale. Pour la première fois dans l'histoire de tous les Hindous, vivant à l'étranger et particulièrement ceux qui résident dans les pays neutres ou amis, se trouvent réunis sous une direction centrale.

« Jamais nos chances de vaincre n'ont été meilleures qu'aujourd'hui »

écrit le Docteur GOEBBELS

Berlin, 2. — « L'enseignement de la guerre » tel est le titre que donne le Dr Goebbels à son dernier article paru dans l'hebdomadaire « Das Reich ». Le ministre fait les constatations suivantes : Toute guerre a amené des revers qui doivent être surmontés par des efforts communs. La plupart des crises de nerfs qui en découlent imposent des épreuves de force aussi bien au gouvernement qu'au peuple. Si ceux-ci se montrent à la hauteur des circonstances, les

Les avions de combat allemands coulent deux cargos et en font sauter deux autres dans le port de Bari

Quartier Général du Führer, 3. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Dans la nuit du 2 au 3 décembre, de puissantes forces aériennes allemandes ont attaqué le base de ravitaillement américain de Bari et provoqué par des coups de feu de vastes destructions dans le quartier de port. Selon les renseignements officiels incomplets dont on dispose à l'heure actuelle, deux cargos ont été coulés, deux autres navires chargés de munitions ont été incendiés. L'explosion après avoir été touchés en plein fust. De nombreux autres cargos ont subi des dégâts considérables.

Madrid, 3. — On mande d'Algérie que le navire-hôpital américain « Albatros » venant de Méditerranée, est arrivé jeudi à Gibraltar pour y débarquer des blessés graves. Dans les basses de carénage se trouvent notamment un cuirassé du type « Warpite » et deux contre-torpilleurs britanniques.

Londres avoue la perte d'un destroyer...

Amsterdam, 3. — L'armistice anglais a annoncé vendredi soir la perte d'un destroyer anglais « Hurworth ».

... et Washington celle d'un grand sous-marin

Amsterdam, 3. — D'après une nouvelle Reuter, on annonce officiellement à Washington, au sujet de la perte du sous-marin « Whahoo » qu'il s'agit d'un des plus grands sous-marins de combat de la flotte américaine.

« Les ressources économiques de l'Allemagne lui permettent de résister aussi longtemps qu'il le faudra »

Une allocution de M. Sauckel

Welmars, 3. — Le directeur général du service du travail le Reichs-Sauckel Fritz Sauckel, a prononcé une allocution devant les représentants de 24 pays qui ont participé à un cours d'étranger de l'institut allemand des sciences étrangères. Au sujet de la mise au travail de l'Europe, qu'il considère comme allant de soi, il a déclaré qu'en Allemagne la main d'œuvre étrangère est équitablement traitée. Il a assuré qu'en 1944 également, l'économie allemande malgré toutes les circonstances et toutes les espérances

SUPPRESSION DE TRAINS LE DIMANCHE A PARTIR DU 5 DÉCEMBRE

A partir du 5 décembre un certain nombre de trains de voyageurs seront supprimés ou verront leur circulation réduite. Des express seront notamment supprimés le dimanche. Le public est invité à se renseigner dans les gares.

LE CONCOURS DE LA PLUS BELLE LETTRE

Paris, 3. — C'est, après-demain, lundi 6 décembre, que se termine le concours de la plus belle lettre. Enfants de travailleurs français en Allemagne, faites-vous envoyer votre lettre sous double enveloppe (l'enveloppe intérieure non cachetée et affranchie portant l'adresse postale du destinataire) à l'Association nationale des Amis des Travailleurs Français en Allemagne, 149, rue de Grenelle à Paris.

AFFILIATION des ASSOCIATIONS DE PÊCHE

Vichy, 3. — Les associations agréées, détentrices d'un lot de pêche sont, en vertu d'un arrêté, paru ce matin au « Journal Officiel » affiliées obligatoirement à la fédération du département sur le territoire duquel est situé le lot.

« La Bulgarie, qui sait ce qu'elle doit à l'Allemagne, ne pourra jamais renoncer à son unité ni à ses droits. »

a déclaré le Ministre des affaires étrangères bulgare

Sofia, 3. — A la séance d'hier de la Chambre, le ministre des Affaires étrangères, Shimanoff et le président des ministres Bochoff ont pris la parole. En présence du président du Conseil des ministres tout entier, le ministre des Affaires étrangères Shimanoff, a traité des buts de la politique étrangère bulgare en se référant à la déclaration du président des ministres après la deuxième attaque aérienne sur Sofia, le 24 novembre, d'après laquelle le peuple bulgare ne pourrait peut-être se reprocher que l'un chose, c'est-à-dire de poursuivre la réalisation de son idéal national et le respect de ses droits car il ne demandait rien de ce qui appartenait à l'étranger. Ces paroles du président des ministres, déclara Shimanoff, contiennent le véritable expression des sentiments du peuple bulgare. Le président des ministres et le ministre des Affaires étrangères ont eu l'occasion au cours d'une collaboration de nombreuses années d'apprendre à connaître l'incompréhension des ennemis actuels de la Bulgarie, à l'égard de ses droits nationaux comme nation. La politique bulgare des 25 dernières années est un tout organisé. Elle est étroitement liée aux injustices du traité de Neuilly et ne revendique que la sauvegarde des droits vitaux de la Bulgarie. Le peuple bulgare ne pourra jamais renoncer à son unité ni à ses droits.

La politique étrangère

Alors le ministre des Affaires étrangères donna un aperçu de la politique étrangère bulgare. Au premier plan de l'horizon de la politique étrangère, dit-il, figure l'image de l'état auquel la Bulgarie doit sa position actuelle, un état qui, comme une mère, attire à elle tous ses enfants. Cet Etat, qui est maintenant cruellement attaqué par ses ennemis et qui manifeste devant le monde entier sa volonté inébranlable de subsister et de vivre, c'est le Reich grand allemand auquel la Bulgarie est profondément reconnaissante de tout ce qu'il a fait. Son aide et son appui ont permis à la Bulgarie d'acquiescer à la R.A.F. et des fortresses volantes.

« COCKTAIL » SPORTIF DE CHOIX

Ce 5 décembre, de brillantes manifestations se dérouleront dans le Nord et le Pas-de-Calais

Ce dimanche 5 décembre, les championnats des nombreux sports à honorer dans la Septentrion seront suivis avec un bel ensemble mais les nombreux amateurs ne seront pas privés de leur spectacle hebdomadaire, bien sûr contraire. En effet, ce sera la journée des Sections, du sport concentré et si l'on peut s'exprimer ainsi car un peu partout dans notre région se dérouleront d'importantes manifestations qui verront évoluer les meilleurs éléments de chaque spécialité. A tout seigneur, tout honneur, il faut reconnaître à nos côtés que le Football a été le plus en vue. A Valenciennes, au Stade Fungense le public est convié à une rencontre contre l'équipe professionnelle de l'Union Sportive de Valenciennes. A Arras, la sélection provinciale de Valenciennes se mesurera avec l'équipe de Valenciennes. A Lille, la sélection provinciale de Valenciennes se mesurera avec l'équipe de Valenciennes. A Valenciennes, au Stade Fungense le public est convié à une rencontre contre l'équipe professionnelle de l'Union Sportive de Valenciennes. A Arras, la sélection provinciale de Valenciennes se mesurera avec l'équipe de Valenciennes. A Lille, la sélection provinciale de Valenciennes se mesurera avec l'équipe de Valenciennes.

UNE RÉÉDITION DU « KID »

Le film, vous voyez, ne manque pas de vedettes. Il ne leur suffit pas de quelques bris de vitres, il faut qu'ils aient fait quelque chose d'entier pour satisfaire la voir représentative et constructive de Roosevelt-Charlot.

C'est de l'éditer le rempli des matériaux, ses émiettés mettent la face aux décomptes et pour s'assurer l'exclusivité de la main-d'œuvre, ont été très encouragés. C'est cette idée amusante dans sa forme judaïque et pratique qui a été reprise et amplifiée. Les carreaux sont devenus des cathédrales, des hôpitaux à mouvement continu, des cités ouvrières et Charlot est incarné par l'U.N.R.R.A. création nouvelle du businessman Franklin Roosevelt.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.

Le « Gosse », ce sont les aviateurs de la R.A.F. et des fortresses volantes.